
平成 30年度第 2回久寺家地区地域会議議事録

日時：平成 30年 9月 2日（日） 13時 30分～15時 30分
場所：久寺家近隣センター会議室

出席：14団体 25名 
久寺家まちづくり協議会、久寺家マンション自治会、久寺家三菱自治会、久寺家二丁

目自治会（久寺家マンション子ども会兼務）、日新自治会、北地区社会福祉協議会、我

孫子市消防団第 9分団、久寺家地区民生児童委員、久寺家子ども会、久寺家三菱子ど
も会、久寺家二丁目子ども会、つくし野荘、我孫子市市民活動支援課、事務局

議題：１ 参加団体の活動状況、課題、報告事項等について

   ２「わが家の防災検討委員会」の報告

   ３ 報告事項 

      地域活動費の申請状況について

   ４ その他

議事

座長あいさつに続き、今回初めて出席された 3名から自己紹介の後、以下の通り議事等
が進められた。

 ＊最初に、市役所担当者から前回の会議で問題となっていた 3件について、市内部での調
整結果等について報告があった。

  ① ごみゼロ運動と消防訓練の日程重なりについては、所管部署に理解を求め来季に向

けて調整することとなった。

 ② 児童が側溝蓋の穴に足を突っ込み、けがをした問題については、所管部署で側溝蓋

の穴をふさぐ金具取付工事を実施することになった。日程は未定。

 ③ 住宅駐車場進入口部分の歩道のバリアフリー化については、千葉県の基準に合わせ

て歩道と道路に段差のない形で進めている。既存の歩道の改良はなかなか困難だが、

今後新設する場合は切り下げ部分の傾斜を緩和する施工を業者に指導する。

議題１．参加団体の活動状況、課題、報告事項等について

  〇まち協 夏休み期間中の行事について、夏祭り、夏休み宿題教室、フレンズコンサー

ト、歴史講演会が開かれ、各行事とも盛会だった。12月には子供会のクリスマス会
の後にスポーツ大会を開催する予定である。10月には収穫祭を予定している。
11月には楽しく歌う会を予定している。今回は子供さんの参加をぜひお願いしたい。

  〇子ども会からそれぞれ以下のような発言があった。 

・久寺家子ども会：つくし野からの坂と久寺家通りが交差する交差点で左折する車

に信号待ちする歩行者がはねられる危険性がある。事故防止対策を希望する。

・久寺家二丁目子ども会：宿題教室には子供会の親も参加したらどうかと思った。

側溝蓋の穴を塞ぐ件について感謝の意が評された。

・三菱子ども会：宿題教室で課題の画用紙のサイズについて調整不足だった。



・マンション子ども：会員 3名と少数だが、クリスマス会は独自にやる。
  〇自治会・町会から以下のとおり発言があった。

   ・日新自治会：道路脇の雑草は地主が整理するのが当然だが、住民が言い出すのは

なかなか難しいので、市役所から消防署へ仲介をしていただけないか。

   ・二丁目自治会：ごみ出しのルールを知らない住民がいる。チラシを出して周知す

ることを考えているが、家庭内でも周知対応をお願いする。

   ・三菱自治会：ゴミ出しについては、当自治会でもチラシを配布して周知したが

なかなか難しい。5年に 1回作成している会員名簿を作成して配布した。
11月 10日に防災訓練を予定している。

   ・マンション自治会：西側に道路面した部分に市所有部分があるが、十字路になっ

ているところが暗くて危険だ。

  〇民生委員：消防からの依頼で高齢者のお宅の火災警報器について確認し報告し

今後は自治会などで担当してもらいたい。より道サロンは暑い中にもかかわらず

大勢の方々に寄っていただいた。今後、脳トレ、歌声喫茶をスタートさせる。

  〇北社協：南社協のフレンズシップをモデルにして、「支え会議」をスタートさせる。

11月にバザーを予定している。バザー品の提供をお願いしたい。「サロン北」
は月 2回 50名前後の利用がある。回数増を期待する声がある。

  〇消防団：各自治会の防災訓練に参加するので直接連絡をもらいたい。道路冠水が少

なくなってきた。連絡があれば対応する。排水管工事等が終了したが 1時間 50ミ
リ対応だ。100ミリだと深さ 70㎝くらい冠水するとの情報がある。

  〇つくし野荘：法で定められた年 3回の防災訓練を実施している。職員が少ない夜間
の避難が問題なので職員指導を徹底したい。施設利用者について地域からの情報

があれば施設側としても助かる、地域の会合などに出向きたい。11月の文化祭を
計画している。つくし野荘の小規模多機能型介護サービスについて説明があった。

議題２．「わが家の防災検討委員会」について

委員長から、日程及び検討状況について報告があった。

議題３．「地域活動費」について

事務局から、確認書に基づき申請された 2件の内容及び清算状況について報告が
あった。

議題 4．その他 
・市民安全課からまち協に依頼のあった防災に関するアンケートについて、回答概

要を事務局から説明した。

 ・まち協から認知症予防グッズを地域活動費で購入することについて提案があり

    了承された。

・まち協から近隣センター前の中央学院大学グラウンドを利用させてもらえるよう折

衝する旨の発言があった。

以上 


